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3 月になりましたが、暖かい日が続いていますね 

何か異変が起きるのでは…? と思ってしまいます 

旧暦の 3月を「弥生」と言いますが 

草木が芽吹く「いやよい」から「弥生」となったそうな… 

3 日は桃の節句、これは古代中国で行われていた 

「上巳(じょうし・じょうみ)の節句」とされ 

水辺で身を清め、桃花酒を飲んで邪気を払う行事です 

江戸時代に上巳の節句が五節句に指定されると 

男子が主役となっている端午の節句に対し 

雛人形や桃が使われるので女子が主役の節句となりました 

最近では昔ながらの人形の他に陶器や和紙 

ちりめんなどの雛人形も人気です 

20 日は春分の日、太陽が真東から昇り真西に沈み 

昼夜の長さが同じになります 

春の彼岸のちょうど真ん中にあたる日を春分といい 

春分と前後 3日間を含めた 7日間を春のお彼岸として 

お墓に参り先祖の供養をするのです 

春先には芽を吹いた山菜が美味しいく 

山に入る人も多いですが、毎年間違った植物を食べて 

死亡するケースもあるので、よく調べて下さいね！ 

今年はクマにも注意して下さいね 

 

～3 月掲載内容～ 

 

*外国人技能実習生 

*ＴＳＭＣ 

*日 本 

*中 国 

*日 本 

*ロシア 

*笑う門には福が来る 
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外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生    

外国人を受入れる制度には 2種類の制度があります。従来から受入れていた日本の技術を海外に

移転する「技能実習生制度」と、2019 年にスタートした日本国内の人材不足を解消するための制度

「特定技能制度」があります。 

 

【特定技能の分野拡大】 

 技能実習制度は人材が極めて不足している特定の業界(分野)に対して、人手不足を解消するため

に外国人材を受入れることができる制度です。その対象となる分野は下記のように分類されてお

り、受入れることができる企業の条件が下記によるものです。 

 

①ビルクリーニング分野 

②素形材・産業機械・電気電子情報関連製造業分野 

③建設分野 

④造船・舶用工業分野 

⑤自動車整備分野 

⑥航空分野 

⑦宿泊分野 

⑧農業分野 

⑨漁業分野 

⑩飲食料品製造分野 

⑪外食業分野 

⑫介護分野 

 

【指定業種の拡大】 

 現在、この制度が始まって以来初となる新たな分野の参入が議論され、具体的に下記の分野が新

たに拡大されそうです。 

 

予想される新規分野 

□自動車運送(バス・タクシー・トラック運転手) 

■鉄道(運転士・車掌・駅係員・車両製造) 

□林業(育林) 

■木材産業(木材加工) 

□飲食料品製造に追加(惣菜調理) 

■産業機械に追加(繊維製造・印刷業) 

  

制度の詳しい情報は、組合事務局までお問合せ下さい 

073-476-3939／組合事務所 
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 また、特定技能には大きく 2つの種類

(1 号・2号)があり 1号は通算 5年、2

号は都度更新すれば日本で働き続ける

ことができます。 

※介護分野のみ2号への移行はありませ

ん。 

 今年度内(3 月末)の閣議決定を目指している

そうですが、現地に特定の業種の専門学校を作

り、来日後すぐに業務ができるように…とする動

きもあります。どの業界も人手不足による苦戦を

強いられており、私たちがそのニーズに応える為

にはスピード感を持って準備を進めています。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【技能実習生来日】 

 2 月 14 日、タイ 3名、ミャンマー2名、インドネシア 16 名の計 21 名の技能実習生が来日しまし

た。彼らは和歌山での受入れ企業が決まっています。 

 実はインドネシアから実習生を受け入れるのは初めてで、いつもに増して楽しみでした。 

 日本語での意思疎通や文化や習慣の違いなど…心配なことが沢山ありましたが、みんな笑顔いっ

ぱいで元気な実習生たちなので、毎日楽しく過ごしています。 

 来日後の約 1ヵ月間は当組合で日本語の実践的なトレーニング、交通と防災、日本の文化や習慣

を学んで頂きます。日本での生活に慣れて学べる環境を整えることが最優先です。 

 

【見学のご案内】 

 技能実習・特定技能外国人の受入れや、外国人材の雇用を検討されている企業の担当者様、是非

講習風景の見学にお越しください。各国の実習生と直接お話いただくことで、その国のことを知っ

ていただけるはずです。 

期 間 ～3月 15 日(金) 

時 間 9：00～17：00 

場 所 国際ビジネス情報協同組合 研修室 

 上記期間内でご都合の良い時間帯で見学可能(要予約) 

 また、外国人材に関することなら何でもお気軽にお問合せ下さい 

073-476-3939／組合事務所 

 

ＴＳＭＣＴＳＭＣＴＳＭＣＴＳＭＣ    

【熊本工場開所】 

 2 月 24 日、半導体受託製造最大手の台湾積体電路製造(ＴＳＭＣ)は日本で初めての生産拠点とな

る熊本県菊陽町の熊本工場で開所式を開きました。 

  

 

 

 ＴＳＭＣとしては中国、米国に次ぐ 3ヵ国目の工場進出です。開所式に集まった報道陣は 100 社

以上です。 

 創業者の張忠謀(モリス・チャン)氏は「熊

本工場は日本と世界の半導体製造を強靭にす

る、日本の半導体製造のルネサンス(再興)の

始まりになると信じている」と述べました。

彼はファウンドリー(受託生産業界)の先駆者

として世界半導体業界をリード、台湾半導体

の父、半導体業界のレジェンドと言われてい

ます。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 ＴＳＭＣの工場を運営する子会社ＪＡＳＭへの持ち株比率はＴＳＭＣが約 86.5％、ソニーグルー 

プ約 6％、デンソー約 5.5％、トヨタ自動車約 2％です。 

 

【製造】 

 国内で最先端となる 12～28 ナノ・メートル(ナノは 10 億分の 1)のロジック半導体を今年 10 月～ 

12 月から量産します。画像センサーや自動車向けで投資額は 86 億ドルで(約 1兆 3,000 億円)、政 

府が最大 4,760 億円を補助します。 

 第 2 工場(計画)では 6～12 ナノ・メートルの先端半導体を生産する予定で、これはカメラのイメ 

ージセンサーや自動車の自動運転に使われるもので、24 年末に着工し 27 年末に稼働する計画です。 

投資額は 139 億ドル(約 2兆 1,000 億円)で政府は最大 7,320 億円補助します。 

2 つの工場を合わせると約 3兆円の投資総額で政府の補助は 1兆 2,000 億円で、従業員は 3,400 

人以上になる見込みです。 

■経済効果 

九州への経済効果は 10 年間で 20 兆円に上ると予想されています。 

■環境問題 

 1 日当たり 8,500ｔの地下水を採取し排水の 75％を再利用、また採取量よりも多い「地下水涵養

（水を地下に戻す)」を行う方針で、降雨や涵養で地下水は保全され水資源減少や枯渇にはならな

いと考えられています。 

■現状 

 菊陽町は人口 4万人(2021 年 3 月末)、熊本市のベッドタウンで農業中心の町で、キャベツ畑の中

に巨大なＴＳＭＣの工場が突然現れました。 

 近くの駅は無人駅(原水駅)ですが首都圏顔負けの通勤ラッシュとなっており、給料も高くなり地

元の飲食店は満員御礼状態です。 

 熊本県の最低賃金は 898 円ですがＴＳＭＣの資材管理のアルバイトの時給は 1,900 円、食堂補助

は 1,300 になっています。路線価も前年比 19％アップで上昇率は全国第 2位です。 

 半導体関連では北海道千歳市に世界で成功例がない回路幅 2ナノ・メートルの半導体の量産化を

目指し、半導体メーカー「ラピダス」が向上を建設中で、2025 年に試作ラインが稼働する予定です。 
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日日日日    本本本本    

 ＴＳＭＣのような景気の良い話ばかりではありません、日本を振り返ってみましょう。 

【国の借金(あなたの借金)】 

 国の借金、即ちあなたの負担となる借金はどれだけあるのでしょうか? 

 2 月 8 日、財務省は国債や借入金、政府短期証券の残高を合計した所謂国の借金が幾らあるのか

を発表しました。 

 昨年末(2023 年)に 1,286 兆 4,520 億円になったと発表、これは過去最大です。国民 1名当たり

1,025 万円の借金です。 

 

国の借金の推移 

 これに地方政府(都道府県)の借金は200兆円を超えると推測されるので、全部合わせると約1,486

兆円で国民 1人当たり約 1,184 万円の借金があることになります。今生まれた赤ちゃんは借金を抱

えて生まれてきたことになります。 

 また、ＧＤＰ(国民総生産)比では日本の債務残高はＧＤＰの 2倍を超えており、主要先進国の中

で最も高い水準です。 

 飲まず食わず働いて、稼いだ全てを借金返済に回しても 2年以上かかるということですが、それ

は恐ろしい額の借金ですね。 

 借金時計 https://www.takarabe-hrj.co.jp/debtwatch 

 

【政府総債務残高対ＧＤＰ(国民総生産)比】 

 2022 年統計では、1位レバノン 283.20％、2位日本 260.08％、3位スーダン 186.25％です。 

 

【筆者】 

 思い出してみると、かつて日本は米国の次に世界 2位のＧＤＰを誇っていました。中国に抜かれ、

ドイツに抜かれ…今や第 4位に転落しています。2022 年、日本の 1人当たりの名目国内総生産はド

ル換算で 3万 4,064 ドルとなり、経済協力開発機構(ＯＥＣＤ)加盟 38 ヵ国中 21 位だったと発表し

ました。 

 比較可能な 1980 年以降で最も低い順位となり、先進 7ヵ国(Ｇ７)でも 2008 年以来の最下位に沈

みました。ＩＭＦの統計によると加盟国中イタリアに次いで 32 位です。 

 では、何故ここまで日本は成り下がったのでしょうか? 少し振り返ってみましょう。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 戦後の日本は破竹の勢いで経済発展を遂げました。発展を遂げた原動力は果たして政府が経済を

主導したからなのか? 

 終戦後、正に焼野原となった日本を復興させたのは民間です。当時政府が経済発展に関与するこ

とは殆どなく、経済が成長するにつれ政府が経済に関与する率が高くなりました。何故関与を強め

たのか…もちろん何もないと言っても混沌とした中で少しの道しるべを作ることは必要です。政府

は当初この道しるべに「必要最小限の規制」をしてきました。これを企画・立案してきたのは政治

家であり役人です。この道しるべのおかげで経済も発展し、生活も楽になってきました。ところが

いつしかこの規制等を利用しようとする輩が生まれてきたのです。それは政治家であり官僚で、ど

んな業種であろうが何にでも首を突っ込み利権を求めようとしました。規制の不要なところまで規

制を作り要らない道路まで作ってきました。これに政治家が口利きをし、官僚は天下り先を作り、

この度合いが増すにつれ経済は高成長から低成長へとなっていったのではないでしょうか? 政治

家は利権のために出来もしない 2代目 3代目を政治家に世襲させてきたのです。 

 政治家、官僚の関与とは国民への安全の提供など…色々な角度から見ることができますが、違っ

た角度で見ると関与とは「規制」であり、国の「許認可」などが主なものとして挙げられます。 

 政府の言うことを聞かないものは排除される…役人には当たり前ですが。 

 ところがここに問題が生じています。規制には必ず許認可などを指揮する特殊法人等の団体が付

きまといます。これらの上層部は高級官僚の天下りで、1年～3年いれば数千万円の退職金を貰っ

て次の天下り先へと就職します。政治家は許認可に口利きなどをして政治資金(?) を頂戴する…こ

の構図が日本をダメにした一因であると考えます。 

 官僚は国民を蔑ろにし「官僚のための官僚の政策」を立案、政治家はこれに乗っかり権限を使い

お金を儲ける…もっての外です。だからパーティー券問題などが発生するのです。これでは日本は

成長するはずがないのでは??? 日本人は怒りを持ちましょう!!! 

 決して日本に於ける革新政党が良いと言っているのではありません。政治家が何でもかんでもお

金にしようとするのが悪いのであり、こんな政治家に怒りを持つことが必要なのではないでしょう

か? 

 

【パーティー券問題 森総理と安倍派】 

 東京地検特捜部が手掛けた安倍派のパーティー券の裏金事件では、3人の議員が立件されました。

池田佳隆被告が逮捕、大野泰正参議院議員は在宅起訴、谷川弥一前衆議院議員が略式起訴され、更

に安倍派の会計責任者までもが在宅起訴となりました。 

 

日経新聞より 

 立件を逃れた安倍派の5人衆と呼ばれる幹部全員が裏金を受領していることは間違いのない事実

です。政治資金収支報告書の不記載は安倍派が約 6億 7,000 万円、二階派は約 2億 6,000 万円です。

一方岸田派 3,000 万円と桁が違います。 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【筆者】 

 岸田首相の望みは「保身と強い権力基盤」を持つことでした。そこで自派閥の解散に打って出ま

した。そうすると先に述べた安倍派、二階派は同調して解散せざるを得ません。 

 麻生派、茂木派には何も知らされず派閥解散をぶち撒けた岸田首相に麻生会長は怒っていると言

う…。 

 これまで岸田首相は各派閥の顔色を伺いながら安倍派、麻生派、茂木派に平身低頭支援をお願い

してきたにもかかわらず、何も知らせず自派を解散しました。自民党の派閥を潰すことは麻生氏や

二階氏に政界引退を迫ることをも意味するのです。 

 派閥解散で派閥の長の顔色を伺う必要もない怖いものなし、岸田首相だけが「偉い」となるので

はないか…また支持率も上がると考えたのではないでしょうか。 

 首相になる時は派閥の顔色を伺い首相になりましたが、支持率が低迷、政治資金問題を奇貨とし

て支持してくれた派閥を裏切り、保身のための派閥解消を打って出たのでしょう。 

 先の 5人衆は…それぞれが「悪いのは西村だ」「世耕が参議院をまとめていたので責任がある」

と…責任の押し付け合いをしています。5人衆としてもてはやされたのに、いざとなると誰も責任

を取らない、本当なら議員辞職してもおかしくないのですが自分たちから助けてとは言い出せない

ので、森元首相にすり寄って何とか岸田首相に繋いでもらい命拾いしたいという魂胆では??? 

 当の森前首相は 1億円近い一時金が必要な老人ホームに入居しています。森氏はパーティーや会

食に出てお酒も飲むし意気軒高だという。安倍派と言われながら 5人衆がこれを運営してきたと言

いますが、実は森氏が仕切っていたのではないか…とも言われています。 

 衆議院政治倫理委員会が自民党の末の前官房長官ら 5人の出席で非公開にしようと野党に提案、

野党が公開でないと意味がないと拒否、来年度(令和 6年度)予算の審議にも応じないと拒否しまし

た。29 日にようやく岸田総理の決断で同委員会を後悔で開催されることになりました。本誌には同

委員会については読者が判断するものとして、自民党は政権与党として膿を出し切り再生すること

を望むものです。 

 岸田首相は「党としてペナルティを強化していくことは、国民の信頼回復のために不可欠である」

と述べています。 

 

【筆者】 

 何とも魑魅魍魎とした政治の世界、一般国民は少しの脱税でも差し押さえられ、交通違反の罰金

は負けてくれません。政治の世界は何億も訳の分からない使い方をしても懐に入れてもこの程度の

処分で収まります。国家議員の億円と庶民の万円は同じ感覚なのか…余りにも国民を愚弄している

ように思えます。 

 国民は現在の自民党が衆議院政治倫理委員会を非公開でということを鑑みると、非常に再生が難

しいと言わざるを得ません。いっそ自民党を解体し別の保守政党になることの方が、真に国家を考

える上では良いのではなかろうか…とも思えます。いずれにせよ日本の舵取りをこんな人たちに任

せているのは考えなければなりませんね。 
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【日 銀】 

 

講演する日銀の内田真一副総裁 

 講演の要旨は次の通りです。 

①マイナス金利の解除 

 ・タイミングや時期は明示せず 

 ・解除後は急激に利上げをしない 

②長短金利操作(ＹＣＣ) 

 ・枠組みは廃止しても残しても国債の買入は継続する 

③上場投資信託(ＥＴＦ) などのリスク資産化 K.K.例 

 ・緩和習誠二に止めるのが自然 

 ・保有分の処理は時間をかける 

  

 ここから判断できることは急激な円高に繋がる政策はない、従って円高はしばらくないと。しか

し米ＦＲＢは利下げをするかも知れないので円高があるかもしれない。 

 これからの日本銀行をどのようにしていくつもりなのかは次の日銀政策決定会合の発表を注意

しましょう。 

 次回開催日  3 月 18 日(月曜日)・19 日(火曜日) 

 次々回開催日 4 月 25 日(木曜日)・26 日(金曜日) なお、通常 3時 30 分です。 

 

【株価】 

 日経平均株価 バブル期につけた史上最高値を更新 

 2 月 22 日、東京株式市場の日経平均株価は、バブル期の 1989 年 12 月 29 日につけた終値として

の市場最高値を更新して 3万 9,098 円 68 銭まで上昇しました。バブル絶頂期の水準を超えたこと

で日本経済がバブル崩壊後の失われた 30 年と呼ばれた低迷期を、本格的に脱することができるか

が焦点となります。各界ではそれぞれの見方をしています。 

<岸田首相> 

 「…インフレ脱却に向けて官民の取組を加速化させていきたい」 

<鈴木金融担当大臣> 

 株価が生活実感とかけ離れているのではないかとの問いに「政府として金融面での取り組みを通

じた成長と分配の好循環の実現に加えて、企業の稼ぐ力の強化や物価高に負けない賃金の実現に取

り組み、生活実感の向上を図っていく」 

<経団連の十倉会長> 

 「日本はいまデフレからの完全脱却の千載一遇の好機で、経団連としては引き続き賃上げへの取

り組みや国内投資の促進などを進め、持続的な成長の実現に向けて積極果敢に取り組んでいく」 

 日銀はいったい何時になったら正常化に向か

うと考えているのでしょうか? 

 これを占う上で奈良市で行われた金融政策懇

談会での話は次の通りです。 



【】【】【】【】    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

<経済同友会の新浪代表幹事> 

 「日本経済の再生に向けた一歩として、まずは高官を持って受け止めている」とした上で「株価

は日本経済に対する期待の表れと認識しているが、株価と実体経済との大きなかい離があってぬか

喜び出来ない。実体経済を向上させてかい離を埋めなければ株価の維持は到底難しく、官民での持

続的な賃上げによる可処分所得の向上を実現させることが重要だ」 

<海外メディア～米国メディア ブルームバーグ> 

 「株価の上昇が『偽りの夜明け』になるのではないかとの懸念を残るものの、多くのアナリスト

や投資家は株式市場が底堅いと考えている。中国市場で損失を出したファンドにとっては株主優遇

の企業文化が定着し、着実に株価が上昇する日本は魅力的に映る」 

<ニューヨークタイムズ> 

 「日本の株価は円安によって割安だとみられている。そしてその円安により輸出企業が海外で収

益をあげてきたほか、景気減速に陥っている中国経済の恩恵を受けている」としています。 

 一方で「日本の経済成長は依然として不安定だ」 

 

【筆者】 

 今回、30 年ぶりに株価が高くなったので、その原因を探ってみました。 

①米国の株高につられ、半導体やＩＴ企業などの業績の期待感 

②好調な日本企業の業績 

③円安で日本株の割安感 

④中国からの資金のシフト 

⑤日銀の緩和継続姿勢 

 

 海外投資家の日本株式の売買高は 60％～70％を占めています。こういった状況を踏まえると中国

経済は不動産の恒大不動産に見られるように、経済が悪化していることは間違いない事実であり、

米国・日本はじめ多くの企業が撤退し中国市場の株価の下落傾向が顕著になっています。 

 その結果、中国に集中していた投資マネーが円安を背景に日本に向かったでしょう。 

 マネーの流れを分析しているＩＩＦ＝国際金融協会のまとめでは、去年(2023 年)1 年間に中国の

株式・債権市場から流出した外国マネーは 845 億ドル、日本円で 12 兆 5000 億円に上っています。 

 今回の株高は米国の株高につられ中国からの資金流入という外的要因です。この株高は経済の実

力を反映したものではありません。従って株高の持続性については疑問符が付きます。 

 

【筆者】 

<円安の功罪> 

 株価…市場最高値をつけましたね。これは違った見方をするとどうでしょうか!? 

 全体的なイメージは… 

・この株価が高くなっている理由は円が安くなっているので、外国人は日本株を買いやすい 

・中国経済が低迷しているので中国株を買うより他の国は!? 日本に目を向けてみよう 
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【外国から日本を見た時】 

 日本経済は決して諸手を上げて経済が良いとは言い難いです。 

 近い将来円が必ず上がる…そうすると仮に 1ドル 150 円で株を買うとします。これが 1ドル 140

円になると 10 円の差益が生じます。株価がそのままでも利益が出ることは間違いありません。 

 日本は世界の中で唯一マイナス金利の国で、3月ないし 4月、近い将来金利の正常化をすること

は先日講演した副総裁のコメントから明らかです。株価が上がることは良いですが、ハゲタカのよ

うに外国人に利益だけを持っていかれないか心配です。 

 円キャリー…こんな手法もあります。 

 円キャリーとは円借り取引とも言われ、円資金を借り入れて金融資産を保有し、一定期間内に資

産を売却して利益を図ろうとするものです。 

 日本は唯一のマイナス金利でメキシコは 11.25％です。仮に日本から 0％で借り入れて 11.25％ 

で運用すれば儲かる計算になります。最も円対ペソの交換比率が変わらなければの話ですが。 

 現在の円相場は、むしろメキシコペソに対し弱含めであり、チャンスと円キャリー取引が大きく

なっています。株をはじめ金融資産の取引には色々な手法があります。 

 

中中中中    国国国国    

【戦狼外交】 

 

  講演の直後、10 年の尖閣諸島(沖縄県石垣市)沖の中国漁船衝突事件で中国人船長を拘束したこ

とに反発した中国が、レアアース(希土類)の対日輸出を制限したことに触れ、日本が米国やＥＵ(欧

州連合)と協力し、ＷＴＯ(世界貿易機関)の紛争解決手続きを通じて措置を撤回させたことが参考

になると話した後、中国大使館が報道官声明で私の発言を暴言となじり激しく批判しました。 

 これに対し反論をしたなどは下記サイトで見て下さい

https://www.sankei.com/article/20240215-5DI2QI2M7FMYXC3PWS4G2N7N4E/ 

 

【筆者】 

  

 

 いやはや、驚いたことがあります。戦狼外交について 2月 16

日の産経新聞朝刊を見ると、昨年 12 月に外務省を退官した山上信

吾前駐オーストラリア大使が産経新聞取材の記事です。前の大使

が次のような記事を書くとは頼もしいです。 

 『中国「戦狼外交」には公然と反論を 山上信吾前駐オースト

ラリア大使「主戦場は在外公館」』 

 中国の戦狼外交に対処するための日本の弱さや原因などを書い

ています。「首脳外交」が重視される現在でも外交官、特に対し

はこれだけのことができるんだ…と伝えたかった。外務省のへの

エールでもあり叱咤激励でもある。 

山上氏は大使をしていましたが、威圧的な外交即ち戦狼外交の

洗礼にあいました。 

日本外交は弱腰外交だ、ハッキリと日本の立場を言うことがない！ 

このブイは日本のではない、未だ撤去しない中国のブイです。尖閣諸

島近くのＥＥＺ(排他的経済水域)に置かれた中国国家海洋局と書か

れた直径 10m の大型ブイです。日本政府は「国連海洋法条約には規定

がない」として、現在まで撤去していません…馬鹿か!? 

中国政府は「静かなる侵略」としているのが分からないのか?! 

 なお、山上氏の本も出ています 

 書籍名：中国「戦狼外交」と戦う(文春新書) 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

ロシアロシアロシアロシア    

【反体制指導者アレクセイ・ナワリヌイ氏死亡】 

 ロシアの反体制指導者アレクセイ・ナワリヌイ氏(47 歳)は、2月 16 日に北極圏のヤマロ・ネネ

ツ自治区の収監先で死亡したという発表がありました。プーチン大統領にとって最大の敵はナワリ

ヌイ氏だったと言われていました。 

 ナワリヌイ氏は公開された映画の中でも「もし殺されたら」と問われ「あきらめないで」と支持

者に向けた遺言を残していました。 

   

収監中だった刑務所 

 同 18 日、極北ヤマロ・ネネツ自治区の救急医療関係者の話として、遺体から複数のアザが見つ

かったと言う。死亡したのは発表の 16 日より前だとも…。 

 遺体は刑務所から移送され病院に安置されているそうで、母親のリュドミラには死亡通知が渡さ

れ、24 日に母親のリュドミラ・ナワルナヤ氏に引き渡されたとナワリヌイ氏の広報担当が発表しま

した。 

 救急医療関係者によると複数のアザは心臓マッサージを行ったことによるものではないか…と

蘇生を試みた当局の発表と一致します。ノーバヤ誌編集長によると発表された死亡日前日の 15 日

夜に不可解な騒動が発生。刑務所内の警備が強化された上で複数の車両が入ってくる音が聞こえた

という。 

 真相は…？ 当局はナワリヌイ氏の死因は突然死症候群と発表しましたが、遺体は死因の検査を

行うために14日間引き渡せないと当局が親族に通知し、その後24日に母親に引き渡されましたが、

ロシア大統領府のペスコフ報道官は遺族への遺体の返還について「我々はこの問題に関与していな

い、これは政権の職務ではない」と述べています。 
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 一方、ナワリヌイ氏の妻であるユリアさんは、19 日にビデオメッ

セージを公開し「ウラジーミル・プーチンが私の夫を殺害した。遺体

を引き渡さないのは毒物の痕跡が消えるのを待っているからだ」と述

べ、ナワリヌイ氏の死亡にプーチン政権が関与したとして強く批判し

ました。さて、真相は??? 過去のナワリヌイ氏への暗殺未遂事件、政

府機関が関わった他の暗殺などから推測すると…暗殺と考えて間違

いないでしょう。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【暗殺はロシアの十八番】 

 ナワリヌイ氏の過去を見ると… 

2012 年 大統領選でプーチンデモを実施 

2018 年 大統領選への立候補を目指したが拒否される 

2020 年 シベリアからモスクワに戻る途中で毒殺未遂 

2021 年 帰国後空港で拘束され収監 

2023 年 過激派団体を創設下罪などで収監中 

2024 年 収監先で死亡 

 

 国外なら大丈夫かというと…必ずしもそう言えない不審な事件が過去に繰り返し起きています。

ウクライナと戦争が続く昨年秋以降だけでも、在外の女性 3人が毒物を盛られたとみられる症状を

経験しました。標的となるのはリベラル派、国外で暗躍するロシア当局の関与だと疑われるのは

2018 年、英南部ソールズベリーで元ロシア情報機関員がノビチョクで暗殺されかけた事件が発生、

更に前の 2006 年にはプーチン政権を批判した元ロシア情報機関員がロンドンで放射性物質ポロニ

ウムを盛られて死亡しました。 

 いずれの事件も英政府はロシアが関与したと断定しています。 

 ロシア当局はナワリヌイ氏が「突然死症候群で事件性はない」と家族に伝えました。しかしナワ

リヌイ氏の報道官は「殺された」と反発しています。ナワリヌイ氏の広報担当者は 17 日にロシア

当局から「捜査が終了し事件性はなかった」と伝えられたとして「彼らはいつも嘘をつき証拠を隠

す」と批判しています。 

 

【筆者】 

 

「消してしまえ」…つまり暗殺です。それも実行するのはプーチン大統領出身のＫＧＢ(国家保安

委員会・スパイ)です。写真は若き日のプーチン大統領です。 

 一方の中国は、習近平国家主席に反対する者には「汚職」「スパイ」などの汚名をつけ死刑(但

し執行猶予付)と政治の世界から抹殺するのが常套手段です。 

 最も中国は賄賂の国ですから、高官の誰を叩いても埃が出てくるのです。 

 共通して言えることは、自分と反対の者を抹殺することに変わりはありません。ロシアは直接的、

中国は証拠を捏造し汚名を着せて裁判と…手が込んでいます。 

 どちらも最低で怖いですね…日本に生まれて言いたい事を言える…中国人に政治の話をしてみ

てください、中国では「政治の話はご法度」「政治の話は出来ません」と答えが返ってきますよ! 
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 ロシアの出来事、中国の出来事を執筆していて考えさせ

られることが幾つかあります。 

 両国とも同じ強権を持つ全体主義の国で、頂点に立つ者

はロシアでは大統領、中国では主席と呼びますが、どちら

も恐ろしい強権を発揮している国であり、そこだけ見れば

同じだと思いがちですが、強権を発揮する手段や方法に違

いがあります。 

 ロシアはプーチン大統領に逆らう者は有無を言わさず 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

笑う門には福が来る笑う門には福が来る笑う門には福が来る笑う門には福が来る    

 このことわざの意味は「いつも笑いが絶えない家には自然と幸福がやってくる」ということです

が…「門」とは家や家族という意味です。本当でしょうか？  

米国のノーマン・カインズは 50 歳の時「硬直性脊髄炎」という病気にかかりました。彼が 500

人に 1人しか治らないという自己免疫疾患(膠原病)でした。薬のアレルギーを持っていたのであら

ゆる薬に副作用が出たのですが「愛や、希望や、信仰や、笑いや、信頼や、生への意欲が治療的価

値を持つこともあり得るだろうか」ノーマン・カインズは「笑いと治癒力」を考えました。腹を抱

えて 10 分笑うと少なくても 2時間痛みを感じなかったのです。そうです「笑い」が治療効果をも

たらしたのです。「笑い」はモルヒネに似た鎮静作用を持つエンドルフィンの分泌を促進し、呼吸

による酸素と二酸化炭素の交換を4倍にする効果があるのです。病気をすると落ち込みがちですが、

笑うことで回復の効果があるのです。「笑う門には福が来る」です!! 

もっと知りたい方は下記の本を読んでください。 

書籍：「笑いと治癒力」 

著者：ノーマン・カインズ 

販売会社：岩波書店 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

    


